

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## AL DIA

### VISITA RÉGIA

Los soberanos que se acercan á sus pueblos para de ellos, hacerse querer, consiguen su objeto; pues la mejor manera de regular el poder es con las indicaciones de la opinión.

Nuestro monarca guiado por estas verdaderas doctrinas, sigue este camino, demostrándolo con actos como la visita á las aulas de la Universidad Central donde fué acogido con entusiasmo por los escolares, almas jóvenes como la suya, con profundo respeto por aquellos maestros que dejan la política á la entrada de la cátedra y vieron solo en el soberano un escolar distinguido que fué á honrarles con su presencia.

Llegar á las conciencias sanas del pueblo, rozarse con las inteligencias despiertas, jóvenes, predisuestas á pensar bien y á ejecutar lo mismo, es la labor emprendida por nuestro joven monarca y—volvemos á decirlo—la de más provechosos resultados para llevar el poder reguladamente.

No es fácil que los estudiantes olviden tan pronto la visita de don Alfonso XIII y con su recuerdo tendrá ganadas para sí el soberano no voluntades para su causa, sino corazones de afectos puros y sinceros para su persona.

Continúe D. Alfonso XIII tan saludable marcha, que lleva á los ignorantes ó ilusos el desentrañamiento de viejas creencias al amparo de las que han nacido y se han extendido no pocas perniciosas doctrinas, y verá como el resultado de tales visitas será el bien para el mismo que conociendo los males y necesidades comprenderá sus más pronto remedios, y para el mismo pueblo que sentirá más directamente el cariño de su soberano y sus benéficos resultados.

(CUENTO)

## AMOR SANGRIENTO

Fué rápido como una visida.

En el centro de aquella plazoleta esperaba con impaciencia un hombre de tórax abietico y mirada dura; paseaba con visibles muestras de contrariedad.

Del pueblo llegaron los ligubres toques de cangeles; en la plazoleta desembocó otro hombre, también joven y también musculoso.

—Aquí estoy—dijo con voz sorda el recién llegado.

—Hace tiempo que te espero.

—Acaban de doblar el «Anglus»; es la hora.

—Pues ya es tarde, ¿traes arma?

—Espera.

—No; tengo prisa por matarte...

—Escucha...

—Me ahoga la sed de tu sangre...

—Y ¿porqué hemos de matarnos?

Preguntamos á ella á quien quiere...

—Dirá que á mí.

—No, eso no, á mí...

—Mientes...

Y tú.

—Pues lála; saca tu arma; defiéndete...

—Escucha...

—¿Tienes miedo?

—Eso nunca...

Habe un momento de silencio; los dos hombres con sus navajas relucientes se acometieron como fieras, enardecieronse con la lucha y se destrozaron.

Corrió la vez por el pueblo de que los dos rivales subieron desafiados á la «Plazoleta de los Pinos»; la muchacha objeto de aquella riña, salió como loca de su casa, seguida de su madre anciana y un mozo que alumbraba con un hacha de viento el camino.

Aquella singular expedición; bricoteando por los vericuetos y subiendo al monte por senderos de cabras, parecía un sueño fantástico; la muchacha como una loca, con la angustia retradada en su semblante; la anciana madre, llorosa y andando á duras penas por aquel infernal camino, y el mozo, con la tea encendida en alto, asemejábase á un fuego fátuo subiendo al monte.

Por fin llegaron á la plazoleta: allí estaban los cuerpos de los dos rivales abrazados, con las manos en los hierros y los hierros en los corazones, semiandando en un charco de sangre coagulada; la luna para dar un aspecto más tétrico al cuadro, se asomó por entre unas nubes negras y rielló en los ojos vidriosos de los dos cadáveres.

El mozo alumbró la escena con la tea; la vieja lloraba con amargura; la joven se retorcia los brazos con desesperación.

—¿Ves—decía la vieja,—ves lo que hacéis con vuestros coqueteos?... ¿á cual de los dos querías, hija mía?

Y la hija respondió, llorando desesperadamente:

—A ninguno, madre, á ninguno; el que yo quiero está allá abajo en el pueblo... pero ese no me quiere á mí.

Adelardo Fernández Arias.

## TIRO NACIONAL

Bien pudo verse durante todo el día de anteayer domingo, en el

campo de tiro, de que modo se ha arraigado ya la afición en Murcia á este noble ejercicio; desde muy temprano hubo notable concurrencia, á la que sin duda contribuyó el hermoso día que disfrutamos, pero se debió también, á que había mucho tiempo ya que no se practicaba. Durante toda la mañana hasta muy cerca de la 1, se tiró á 400 metros, de pie, con premio de gallina; varios se quedaron á comer en el pabellón presidencial de la terraza, y no he de referir el embalsamado ambiente que allí se respira, ni he de detallar las conversaciones que motivó la sabrosísima paella que sirvió nuestro Administrador, apesar de que por circunstancias que no son del caso, llegó con notable retraso.

Por la tarde acudió también buen número de tiradores, que practicaron á 200 metros sobre blancos de 0,90 de diámetro; solo pudieron funcionar 2 de los cuatro puestos que hay preparados porque no están aun colocados los 4 timbres, pero bien pudo observarse que cuando estén dichos timbres dispuestos en la forma que se proyecta, bastan los 4 puestos para satisfacer los deseos de todos los aficionados, porque anteayer tarde, en menos de hora y media, y con personal que aún no está práctico, se hicieron en un solo puesto, sin precipitación alguna, más de 30 tiradas.

### AVISO A LOS SEÑORES SOCIOS:

Se me ruega ponga en conocimiento de los Señores socios (apesar de que la Junta procurará comunicarlo también) que se á abierto la inscripción para los hijos de socios que quieran asistir á los ejercicios físicos que se van á establecer en cumplimiento de lo ordenado por la Junta Central; pueden inscribirse cualquier día en la droguería del Señor Cánovas, calle de S. Patricio, sin necesidad de abonar nada, y podrán concurrir á las clases que al aire libre, en el jardín de la galería, se establecerán muy en breve, y tendrán lugar, si no estoy mal enterado, los jueves y domingos por la tarde.

No puede menos de aplaudir con todas mis fuerzas esta idea, porque con ejercicios gimnásticos, al aire libre, paseos apropiados á las condiciones de los muchachos, en sitio higiénico, algunas instructivas conferencias, unidas á algunos concursos, podremos conseguir en poco tiempo, una juventud vigorosa de cuerpo y alma, y la patriótica institución realizará sus fines de modo admirable y merecerá el bien de la Patria.

Bordes

## DE SOCIEDAD

La junta directiva del aristocrático Casino, siempre galante á los deseos del elemento joven, organizó para anteayer domingo un baile de máscaras en el bonito salón café.

Nunca creí que el baile del Domingo resultase tan avinado como estuvo, por los días tan atareados que se avecinaban de tan constante jaleo, pero apesar de todo, estuvo muy concurrido y el conligente de señoritas fué muy distinguido.

También hubo sus máscaras que con sus chispeantes bromas animaron mucho más el baile.

Se estuvo bailando walses y rigodones desde la once hasta las tres que terminó tan agradable reunión.

Entre las muchas y bellas señoritas que asistieron, recuerdo á María y Eisa Alarcón, María García Bofill, Pura é Isabelita Lopez, Rosario Vinadel Mazón, Cristina Nicola Marques, Fuensanta Juan, Guillermina Terrer, Carmen Bullón, Carmen Unánua, Rosario Lórente, Beatriz y Brígida Asensio, Concha Ibañez, Lola Vinadel, Carmen López Vinadel y Lola Gironés.

Grande, grandísimo es el entusiasmo que reina entre el bello sexo para el baile que el Circulo de Bellas artes, organiza para el próximo lunes de Carnaval, en el que me consta que son muchas y caprichosas las comparsas que á él asistirán, no solo por el capricho de obtener el premio anunciado, sino por la negra honrilla de ser la mejor comparsa presentada.

Es tanta la demanda de localidad, que desde luego puedo asegurar que dicho baile será una fiesta grandiosa no conocida en esta.

Ayer tarde tuve el gusto de admirar el magnífico «trouoseaux» que ha confeccionado la casa Ondategui de Madrid, para la bellísima señorita Delfina Amo Portolés, que en esta semana se unirá con los indisolubles lazos del matrimonio con mi querido amigo Antonio Cánovas Marin.

Dicho «trouoseaux» es prodigioso por lo rico y lo artísticamente que está confeccionado.

A tan enamorada pareja, mi más entusiasta enhorabuena por adelantado.

Monte-Carlo.

## DE TOROS

Ya pareció aquello, ó como si digé-

